

# 緑の風 NEWS



JR東労組



JR東労組ホームページ

East Japan Railway Workers' Union 2025年9月16日 No.21

## 中国平頂山事件から93年

### 平頂山事件とは？

1932年9月16日に発生した、旧日本軍による大量虐殺事件です。

中国東北部撫順市近郊で日本側が管理する炭鉱が襲撃され、日本人5人が殺害されたことについて、侵入経路上にあった平頂山地区の住民に対し「『<sup>ひぞく</sup>匪賊』の通過を知らずながら通報しないのは平頂山住民が匪賊に通じているからだ」として、報復のために無抵抗の住民3000人余を虐殺しました。

旧日本軍が住民を一カ所に集めて機銃掃射した後、遺体を焼き払い、崖を爆破して遺体を埋め、隠蔽したとされていることを、JR東労組は長年にわたって開催してきた平和研修等を通じて学んできました。（研修はコロナ禍前まで実施）

※ 匪賊(ひぞく)…武装して略奪などを行う盗賊集団のこと。

### 被害者にも加害者にもならないために！

現代でも、2022年2月のウクライナ侵攻から3年半以上、さらに2023年10月からのイスラエルとハマスの戦闘は間もなく2年が経過します。どちらも収束どころか、第三国を巻き込んだ攻撃を行うなど激しさを増しています。

これらの戦闘で犠牲になるのは、いつの時代も労働者や市民、子ども達です。特に公共交通で働く労働者は、強制的に戦争に巻き込まれて被害者にも加害者にもなり得る立場であることを踏まえる必要があります。

JR東労組は命と生活を守るため、あらゆるテロにも戦争にも反対です！

## 平和な社会の実現に向けて、できることを取り組もう！